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令和４年度 第１回能勢町文化財保護審議会 議事録（要旨） 

 

○開催日時及び場所 

 日時 令和４年 11月 24日（木） 午後１時３０分～３時 

 場所 淨るりシアター 研修室 

○出席者 

 前田滿、濱善男、吉原忠雄、田中和弘、重金誠 

○事務局 

生涯学習課：課長 松田正弘、係長 子安一朗 

 

次第 

 〇あいさつ 

 〇文化財保護審議会委員長・副委員長及び野間の大けやき保護増殖検討委員の選出につ

いて 

 〇案件 

  令和４年度・５年度文化財関係について 

〇その他 

 

 

事務局 

 

 

課長 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

それでは、令和４年度第１回能勢町文化財保護審議会の開催に当た

り、課長の松田よりごあいさつを申し上げます。 

 

（あいさつ） 

 

それでは、文化財保護審議会の委員長及び副委員長の選出に移らせ

ていただきます。委員の互選によりお決めいただければと思います

がいかがでしょうか。 

 

事務局からの考えがおありでしたらおっしゃってください。 

 

それでは事務局から推薦させていただいてよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

委員長につきましては、引き続き前田委員にお願いしたいと思いま

すがいかがでしょうか。 
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事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。 

それでは、副委員長につきましては、濱委員にお願いしたいと思い

ますがいかがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。 

引き続きまして、野間の大けやき保護増殖検討委員についてです

が、この審議会の委員長がご就任いただくこととしており、現在、

前田委員長にご就任いただいています。こちらの検討委員会におい

ては任期中でございますので、引き続き前田委員長にお願いしたい

と思います。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。 

それでは、前田委員長より一言ごあいさつをお願いいたします。 

 

（あいさつ） 

 

それでは前田委員長にて案件の進行をお願いいたします。 

 

それでは本日の案件の令和４年度・５年度文化財関係について事務

局から説明をお願いします。 

 

（令和４年度事業状況について説明） 

 

それでは、各委員からご質問等があればご発言願います。 

 

大日如来坐像の保管先移設の経緯を教えてください。 

 

現在の保管場所の倉庫改修に伴う保管場所の移設です。 
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委員 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

分かりました。 

 

仏像は元の場所にあってこそ良さがあると思います。寺があり、そ

の周りの風景があり、人々の営みがありそれらを全て含めて良さが

あると思います。これからは文化財を人に見せて活用することが求

められており、観光の資源となるポテンシャルを持っています。ぜ

ひその辺も含めた整備等をお考えいただけたらと思います。 

 

能勢町の地は、京都圏にあり、良い仏像が多く見られます。以前、

私も能勢町の寺と仏像の見学ツアーで説明者を務めたが好評でし

た。特に、町外の方向けに受けが良いと思います。秋や春などその

風景と一体的で喜ばれます。 

 

2年前までは、観光と文化振興を合わせた課に携わっていたのでよ

くわかります。ただ、雰囲気の良い場所は個人の所有などが多くな

かなかご協力がいただけないことが多く、観光資源としてポテンシ

ャルがあると思っていますが、上手くはいきません。ご意見として

お聞きしておきます。 

 

物を守るという上では、あまり人に知らせない方が守れるというこ

ともあります。今私は、能勢町の植物や昆虫の調査に携わっている

のですが、あまり知られていない場所に貴重な花が咲いている所が

あります。広く紹介したい気持ちもありますが、荒らされる心配も

あり、資源を活用するというのはなかなか難しいと思っています。 

 

以前郷土史研究会で映像記録を作成したことがあり、その撮影に当

って寺院から仏像は紹介しないでほしいと言われたことがありま

す。 

 

他にご発言はございますか。 

 

（なし） 

 

それでは引き続き、令和 5年度の事業予定案について事務局からご

説明をお願いします。 
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事務局 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

副委員長 

 

委員長 

 

 

（令和 5年度の事業予定案を説明する。） 

 

それでは、各委員からご質問等があればご発言願います。 

 

野間の大けやきや天王のあかがし等天然記念物に指定している木

以外でけっこう巨木があると思っています。それを調査して記録を

取って行く必要もあるのではと思います。 

 

巨木などについては、結構好きな人も多いと思います。紹介すれば

人が訪れるかもしれないですね。また、城郭跡が好きな人もいます

ので、見てもらえるように整備を行えば活用できると思います。 

 

城郭については、大阪府で一斉調査して本にして紹介する事業を行

っていたと思いますが、今はどうなっていますか。 

 

3年前に府からの依頼で資料調査がありました。本町は山城が多く

あることは分かっていますが、独自に調査は行っていません。個人

が調査された資料を参照したものを報告しています。 

 

他にご発言はございませんか。 

 

（なし） 

 

それでは、案件については終了いたします。 

続いて、その他について事務局及び委員からありますか。 

 

（なし） 

 

それでは、最後に濱副委員長から一言ごあいさつお願いします。 

 

（あいさつ） 

 

以上をもちまして審議会を終了させていただきます。 

 

会議終了 

 


